
! ! ! !昨天傍晚，申花结束热身赛
回到酒店，就餐时听闻了中国足
协的处罚结果。记者随后采访了
随队的申花董事周军，周军坦
言，“事情发生在 !"年前，情感
上很难让我们接受。下一步怎么
办，也需要看其他股东的态度。”
周军表示，他们是春节放假

后才接到足协通知的，昨天一早
俱乐部新上任的副总经理徐维，
便和上海足协的官员一起去了
北京，下午 #时左右结束约见，
相关处罚决定也正式曝光。
其实早在今年初，就传出申

花要被罚分和被剥夺末代甲 $

冠军的消息，“如果说少一个冠
军我们可以接受，那罚分确实有
些想不通了。”周军表示，到目前
为止，俱乐部的股权还不明晰，
他们因此无法代表“申花”去决
定是否接受这个处罚。
对此，还在国内的申花投资

人朱骏，昨天傍晚通过电话和在
韩国的俱乐部管理层进行了沟
通，随后发布了一个官方态度，
即“将相关处罚决定报给申花老
股东，等待他们的讨论态度。”而
即使认可了处罚结果，那 !""万
元的罚款到底该由谁来出都是
问题，事情远没有一纸处罚结果
的出台这么简单。

周军最后表示，“既然中国
足协想要通过这个处罚，表明自
己的立场和追求公平的态度，那
么我们也希望新赛季，包括将来

的中国足球，能有一个真正公平的环境。”
今天上午，在准备去训练前，主教练巴蒂斯塔见到

记者就比划着“负 %分”的手势，求证事情来龙去脉。在
得知是因为 !"年前 &""'年的比赛时，他发出一声叹
息。 特派记者 许明 !本报蔚山今日电"
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! ! ! !本报讯（记者 钟喆）昨天，中国足协正
式公布对反赌扫黑案俱乐部的处罚决定，申
花和泰达不仅在新赛季被扣 %分，而且被罚
款 !""万元，申花的末代甲 $冠军也同时
被剥夺。中甲球队延边队被扣 '分罚款 #"

万元。此外，山东鲁能因为贿赂被罚款 !""

万元，亚泰、建业和舜天各被罚款 #"万元。
历经 '年多的时间，对中国足球历史上的黑
暗时刻的审判大幕终于落下。

中国足协在给上海申花联盛足球俱乐
部开出的罚单中指出，根据有关司法机关
认定的事实，上海申花联盛足球俱乐部及
其原官员楼世芳、眭建华为谋取不正当比

赛成绩，通过郭峰给予他人不正当利益，进
行不正当交易，操纵比赛，严重违背体育道
德，丧失体育精神，造成了恶劣的社会影
响。除扣分和罚款外，中国足协还收回上海
申花联盛足球俱乐部 &""' 年全国足球甲
级队 $组联赛取得的全部奖项，禁止楼世
芳、眭建华、郭峰从事任何与足球有关的活
动 #年。

昨天，中国足协还同时公布对南勇、谢
亚龙等 '' 人终身禁止参加足球活动的处
罚。值得一提的是，现任大连阿尔滨队主教
练徐弘，因为在四川冠城队担任主帅期间涉
嫌打假球被中国足协禁赛 #年。

终身禁止从事足球活动（33人）
杨一民 中国足协

张建强 中国足协

南 勇 中国足协

谢亚龙 中国足协

蔚少辉 中国足协

李冬生 中国足协

黄俊杰 上海足协#裁判

陆 俊 裁判

周伟新 裁判

万大雪 涿州业余体校#裁判

邵文忠 福特宝公司

申 思 上海中远俱乐部球员

祁 宏 上海中远俱乐部球员

江 津 上海中远俱乐部球员

李 明 上海中远俱乐部球员

吕 锋 中超公司

王 珀 西藏惠通陆华俱乐部

左文清 青岛海利丰俱乐部

王守业 青岛海利丰俱乐部

沈刘曦 浙江绿城俱乐部球员

高 珲 延边俱乐部

范广鸣 中国足协

冷 波 青岛中能俱乐部

吴晓东 广州医药俱乐部

杨 旭 广州医药俱乐部

胡明华 浙江绿城俱乐部球员

金光洙 延边俱乐部

杜允琪 青岛海利丰俱乐部

杜 斌 青岛海利丰俱乐部球员

梁 明 青岛海利丰俱乐部球员

高 峰 无锡中邦俱乐部球员

李 丹 无锡中邦俱乐部球员

李志民 陕西国力俱乐部

5年内禁止从事足球活动（25人）
杨 峰 中超公司

张祖建 中超公司

丁 哲 西藏惠通陆华俱乐部

高 健 重庆足协

陈 宏 重庆力帆俱乐部

谢 彬 广州医药俱乐部

陈志农 广州医药俱乐部

陈 琦 无锡中邦俱乐部球员

谭 旭 无锡中邦俱乐部球员

刘红伟 青岛海利丰俱乐部

陈 亮 无锡中邦俱乐部球员

孙晓鹍 无锡中邦俱乐部球员

姚幼明 无锡中邦俱乐部球员

张 扬 无锡中邦俱乐部球员

许宏涛 成都谢菲联俱乐部

尤可为 成都谢菲联俱乐部

慕 军 广州松日队守门员

楼世芳 上海申花足球俱乐部

眭建华 上海申花足球俱乐部

王学智 广州松日足球俱乐部有限公司

徐 弘 四川冠城足球俱乐部

许晓敏 沈阳华晨金客

张义峰 天津泰达足球俱乐部

章 健 沈阳华晨金客

郭 峰 北京奥林斯普经贸发展有限责

任公司

受罚俱乐部（12家）
天津泰达 扣 !分罚款 "##万元 退回

比赛奖项

上海申花 扣 !分罚款 "##万元 退回

比赛奖项

吉林延边 扣 $分罚款 %#万元 退回比

赛奖项

沈阳华晨金客 因俱乐部股权已完全转

让$不处罚现俱乐部$退回原俱乐部比赛奖

项

广州松日 因俱乐部已不在中国足协注

册$退回俱乐部比赛奖项

山西路虎 因俱乐部已不在中国足协注

册$退回俱乐部比赛奖项

陕西国力 因俱乐部已不在中国足协注

册$退回俱乐部比赛奖项

四川冠城 因俱乐部已不在中国足协注

册$退回俱乐部比赛奖项

山东鲁能 罚款 "##万元

长春亚泰 罚款 %#万元

江苏舜天 罚款 %#万元

河南建业 罚款 %#万元

! ! ! !生了病$当然得治% 怎么治& 选择很多%

中国足球有点像一个得了癌症的病人% 对他

体内的恶性肿瘤$该化疗#放疗$还是手术治疗&众

说纷纭%

有人主张$非化疗不可$才足以彻底杀死坏的

细胞%但身为'主治医师(的中国足协$最后的决定

是吃药$一点点吃$吃得小心翼翼% 若是套用医学

界的观点$这是一次保守治疗%

既然保守$总不如化疗来得猛烈#干脆% 正如

很多人说$足协的处罚决定瞻前顾后$忌讳太多$

终将反受其害%

一个健康#干净的躯体$无疑是最好的结果%

善良的人们希望$经过一番化疗甚至手术之后$中

国足球能够被彻底治愈$把那些坏细胞通通去除$

以健康的面目示人$赢得新生%

但现实$往往比想象残酷%化疗在杀死癌变细

胞的同时$不可避免地会损伤健康细胞$以至影响

人体正常的身体机能% 如果按照一些人的意愿$

'让有问题的球队通通降级($ 对中国足球来说恐

怕就如同一场手术$原本脆弱的身躯$不知能否承

受& 试想$ 一个只有三四支甚至一两支球队的联

赛$如何正常运转下去&

有人说$中国足球想要重新开始$必须承受痛

苦#付出代价$哪怕这个代价是休养生息几年$但

中国足球只怕等不起%

对这样的处罚$接受或反对$位子不同$观点自

然不同% 但我们还是要为处罚的出台拍手叫好$因

为无论怎么处罚$最终目的只有一条)向前看$往前

走% 历史不该成为拖后腿的理由$该做个了断了%

其实$无论采取何种疗法$最重要的是术后的

调理#平时的预防$形成一套防病养身的体系$不

让病魔再上身%否则$再好的身体也经不起反复折

腾% 关尹

! ! ! !俗话说，处罚不是目的，只是手段。对外公布涉假
俱乐部的处罚结果，差不多也意味着中国足坛轰轰烈
烈的反赌扫黑运动最后收尾，沪上知名律师富敏荣谏
言：“罚过之后，更应吸取教训。中国足协作为行业管理
者，不仅要对俱乐部有约束，更要反思自己的不足，保
持足够的警惕，建立监管机制，防止假赌黑卷土重来。”
有不少球迷认为，足协对俱乐部的处罚力度不够。

上海新文汇律师事务所主任律师、华东政法大学法制
新闻研究中心副主任富敏荣的看法是，如果纯粹从“业
务”方面说，扣 %分、罚 !""万元之类的确实有些轻。但
如果考虑到中国足坛十几年前特殊的历史条件和环
境，对俱乐部的“轻罚”也未尝不可。
让富敏荣更担心的是，反赌扫黑眼看着已经结束，

但足协仍未真正建立起一个动态的、有效的长期监管
制度，没有与公安、金融等部门合作建立起一整套长期
的动态抽查、防治机制，这不是人们所希望看到的。“不
久前欧洲刑警组织查出欧锦赛、世界杯等比赛也有涉
假，说明假球不可能因为几次判罚、几个人入狱就消失
殆尽。中国足球的从业者们应当保持警惕，建立动态的
长效监管机制与惩罚机制，让制度来预防和管理，这才
是最重要的。” 本报记者 关尹

! ! ! !诸多受罚俱乐部中，申
花毫无疑问是被罚得最重
的一家，扣分罚款一样不
少，连末代甲 $冠军也被
“吊销”，上海球迷的态度如
何？“遗憾总会有的。”昨晚，
申花蓝宝球迷会会长金垚
对记者说，“但作为申花的
支持者，我们对它的感情不
会改变。”

也许是对受罚有足够
的心理准备，金垚听到消息
后并未感到太震惊。而对于
处罚结果，他表示并不是很
在意。“罚得轻也好、重也
罢，都无所谓，哪怕直接降
级也就那样。但不管怎么
罚，在申花支持者的心目
中，申花的地位没有变，很
多球迷的看法都跟我是一
样的。当年尤文图斯降级之
后，他们的支持者离开了
吗？”

与一些态度偏激的球
迷不同，金垚认为，申花该
为当年的行为付出代价。
“男人嘛，有错就要承担，毕
竟假球对所有的球迷都是
极大的伤害。”但他也表示，
足协的处罚应该建立在公
平公正的基础之上。“如果
说取消冠军，怎么就只有申
花一家？其他的冠军就干净
吗？山东鲁能、长春亚泰不也出了问题，但只有罚
款，他们的冠军怎么就没被剥夺？”

在金垚看来，被扣分的不仅仅只有俱乐部。
“我很想问一下，出现了这么多的假球，中国足协
该被扣几分？毕竟你是主管者、是带头人。”他说，
“中国足球这些年一直在走下坡路，中国足协负有
不可推卸的责任，谁来给他们处罚？”
即将开打的新赛季，申花将从负 %分起步，已

经被外界戴上了“保级球队”的帽子。金垚认为：
“扣了 %分，申花今年确实比较危险。联赛是一个
漫长的过程，申花今年的主力阵容还过得去，但板
凳深度让人很担心。”
少了 &""'年的冠军，对申花球迷而言难免会

有些失落，但金垚说：“没关系，将来可以再拿一个
回来嘛。” 本报记者 关尹
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! 申花 &##$年夺得末代甲 '冠军时的一幕$如今看来颇具讽刺意味

具体处罚一览


